

## **Sie möchten sich aktiv an der Entwicklung Ihrer Gemeinde beteiligen? – Wir freuen uns auf Sie!**

Im Laufe der letzten 2 Jahre hat die Örtliche Kommission zur Ländlichen Entwicklung (die sich mehrheitlich aus Bürgern sowie zu höchstens einem Viertel aus Gemeinderatsmitgliedern zusammensetzt) ein neues Förderprogramm zur Ländlichen Entwicklung der Gemeinde Lontzen erstellt.

Auf Basis einer Analyse der Ist-Situation der Gemeinde, verbunden mit einer Bevölkerungsbefragung, legt dieses Dokument eine Entwicklungsstrategie und eine Liste von größeren und kleineren Projekten und Aktionen fest.

Hier einige Beispiele: Radwege zwischen den Dörfern, ein Freizeitgelände am Alten Bahnhof Herbesthal und ein Dorfplatz in Astenet sollen wichtige Infrastrukturprojekte sein. Maßnahmen zur Unterstützung Ehrenamtlicher, Nachbarschaftsinitiativen und Willkommensaktivitäten für Neubürger sollen den Gemeinschaftssinn stärken. Eine neue Raumordnungspolitik soll einen nachhaltigen Umgang mit unseren Siedlungen und unserer Landschaft sicherstellen. Auch in vielen weiteren Bereichen sollen Maßnahmen umgesetzt werden (Mobilität, Tourismus, Landwirtschaft, Wohnen, Energie, Naturschutz, ...)

Wir stellen Ihnen dieses Programm am 11. April um 20 Uhr im Dorfhaus Lontzen vor.

In November 2018 wurde dieses Kommunales Programm zur Ländlichen Entwicklung (KPLE) vom Gemeinderat genehmigt. Am 22. März stellt die Gemeinde dieses KPLE den Wallonischen Behörden (die gewisse finanzielle Zuschüsse für Projekte bewilligen) vor. Ziel ist eine Anerkennung für eine Zeitspanne von 10 Jahren.

Künftig wird die Örtliche Kommission zur Ländlichen Entwicklung (ÖKLE) eine wichtige Rolle bei der Umsetzung dieser Projekte spielen.

Was ist die „ÖKLE“ ?

- Sie ist Sprachrohr zwischen der Bevölkerung und dem Kollegium und dem Gemeinderat und macht Anmerkungen und Vorschläge.
- Sie veranlasst die Bildung von Arbeitsgruppen, die sich mit punktueller Dorfproblematik oder Projektvorschlägen befassen oder auch weiter an einer weitsichtigen Entwicklungsstrategie arbeiten.
- Sie gewährleistet, dass die Bürgerbeteiligung geachtet wird und dass die Projekte den ursprünglich festgelegten Zielen entsprechen.
- Sie versammelt sich mindestens 4 Mal im Jahr während der Ausführungsphase (in der wir uns aktuell befinden)

Im Zuge der Wahlen vom Oktober 2018, wird das Viertel, welches aus Gemeinderatsmitgliedern besteht, erneuert.

Im gleichen Zuge möchte die Gemeinde interessierten Bürgern die Gelegenheit geben, sich der ÖKLE anzuschließen. Die ÖKLE soll aus Mitbürgern verschiedenster Altersgruppen, Kulturkreisen, Berufsfeldern und repräsentativ aus allen Dörfern bestehen.

Wenn Sie sich für die Zukunft ihres Dorfes/Ihrer Gemeinde interessieren, können Sie sich bis einschließlich 21.04.2019 bei der Gemeinde bewerben.

Kontaktperson: Frau Valerie Gengler

Per Post: Gemeindeverwaltung Lontzen, Frau Valerie Gengler Kirchstraße 46, 4710 Herbesthal

Per Email: [valerie.gengler@lontzen.be](mailto:valerie.gengler@lontzen.be)

-----

<p><b><i>Öffentlicher Aufruf an Kandidaten für die Erneuerung der Örtlichen Kommission zur Ländlichen Entwicklung</i></b></p>
---

**Möchten Sie Ihre Bewerbung als Mitglied der Örtlichen Kommission zur Ländlichen Entwicklung einreichen ?**

**Name :**.....  
**Vorname :**.....  
**Adresse :**.....  
.....  
**Tel./Email** .....  
**Geburtsdatum :**.....  
**Beruf :**.....  
**Interessenbereich/Kompetenz:**  
**Vertreten Sie einen Verein?.....**  
**Wenn ja, welcher ?.....**